

500 PARTICIPANTES DE 22 PAÍSES HAN RECLAMADO MAYOR PROTAGONISMO DE LA ECONOMÍA SOCIAL



Responsables políticos de la Comisión Europea y dirigentes de organizaciones europeas de economía social han debatido juntos sobre el papel de este sector.



Medio millar de participantes, en representación de 22 países, han asistido a la Conferencia Europea de Economía Social. A la derecha, el gerente de la Federación de Empresas de Economía Social de Castilla-La Mancha (FECMES), Juan Gualda.

FOTOS: M.A. SÁNCHEZ

más inclusivo, de crecimiento social más justo, que genera empleo de calidad y estable. Que este modelo (más transparente y más responsable socialmente) sea el referente del nuevo modelo económico y social”.

Para facilitar el desarrollo de este tipo de empresas, la Conferencia celebrada en Toledo -en la que han participado 500 personas procedentes de 22 países- ha acordado solicitar a “la Comisión Europea y a los Estados miembros que tengan en cuenta a las empresas de economía social en los programas europeos destinados a la investigación, a la innovación, la financiación, el desarrollo regional y la cooperación al desarrollo, entre otros. Es necesario seguir poniendo en marcha medidas de fomento de las empresas de economía social”.

ES LA HORA de la economía social. Inmersos en la mayor crisis económica y financiera desde los años ‘30 del siglo pasado, el espíritu cooperativo tiene algo que decir. “La crisis constituye no sólo una amenaza sino también una oportunidad para poner los cimientos de un mejor modelo económico. La Economía Social quiere contribuir al diseño de ese nuevo modelo, puesto que representa otra forma de empresa basada en valores como el beneficio a largo plazo, la primacía de las personas sobre el capital y el respeto por el entorno. La Economía Social demuestra día a día como la racionalidad económica y el progreso social son criterios compatibles, siendo la solidaridad y la responsabilidad social instrumentos claves para alcanzar un horizonte compartido de bienestar y cohesión social”.

Entre las propuestas acordadas en la Conferencia destacan el pedir a las instituciones europeas que “la Estrategia UE 2020 incluya expresamente a las empresas de economía social entre los actores que contribuirán a desarrollar en Europa una base industrial y de conocimiento fuerte”. Igualmente se considera clave el papel de estas empresas para lograr el objetivo de que en el año 2020 el 75% de la población europea de entre 20 y 64 años esté empleada: “Las empresas de economía social son una fuente importante de creación de empleo, dependen menos del ciclo empresarial y proporcionan a menudo servicios que requieren un uso intensivo de mano de obra y son socialmente útiles. Y son un instrumento fundamental en la integración laboral de los grupos desfavorecidos”. □

Cooperativas y sociedades laborales se consideran claves para crear empleo: “Dependen menos del ciclo empresarial y proporcionan servicios que requieren uso intensivo de mano de obra”